

La mer au cœur des intérêts stratégiques de l'Europe. Un regard européen vers l'océan et ses défis

[Didier Piaton - 10 juin 2025](#)

Alors que s'ouvre la conférence des Nations unies sur l'océan, il convient de rappeler que la mer est au cœur des enjeux stratégiques de l'Europe. Dans un monde marqué par le retour des conflits, l'Union européenne doit redécouvrir l'importance de sa dimension maritime, tant pour sa sécurité que pour son autonomie stratégique. Dotée de la plus grande frontière maritime mondiale, elle doit renforcer sa puissance navale, sa souveraineté industrielle et sa capacité de commandement. Face aux défis globaux, la maîtrise des océans devient un pilier central de son identité stratégique et de son poids international.



[Fondation](#) | [Commission](#) | [Conseil](#) | [BCE](#) | [Trilogue](#) | [Diplomatie](#) |

[Cour de Justice](#) | [Allemagne](#) | [Bulgarie](#) | [Danemark](#) | [France](#) | [Italie](#) |

[Lituanie](#) | [Pays-Bas](#) | [Pologne](#) | [Portugal](#) | [Moldavie](#) | [Monaco](#) |

[Royaume-Uni](#) | [Ukraine](#) | [ONU](#) | [OTAN](#) | [Etudes/Rapports](#) | [Culture](#) |

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

■ **Fondation :**



Parution du Rapport Schuman sur l'Europe – l'état de l'Union 2025

Face aux profonds bouleversements géopolitiques, l'Union européenne se transforme et renforce sa puissance. Les enjeux sont cruciaux : sécurité, souveraineté, compétitivité, innovation, et réponses aux défis internes. La réponse est claire : dans ce moment historique, l'Union européenne est plus que jamais attendue. La 19^e édition du Rapport Schuman sur l'Europe rassemble les contributions les plus pertinentes pour éclairer ces questions. Réalisé sous la direction de Pascale Joannin, aux éditions Hémisphères, l'ouvrage est disponible sur notre site et paraîtra le 12 juin en librairie. [Lire la suite](#)



7^{ème} édition du Prix VGE ouverte jusqu'au 25 juin

La 7^{ème} édition du prix Valéry Giscard d'Estaing, en partenariat avec la Fondation Robert Schuman, récompense un étudiant ainsi qu'un ou plusieurs finalistes, pour leur engagement et leur parcours européen. Le thème de l'édition 2025 porte sur "La meilleure méthode pour renforcer la défense du continent européen et avancer vers une défense européenne". Les candidats ont jusqu'au 25 juin pour rendre leurs travaux. [Lire la suite](#)

■ Commission :



Semestre européen : surveillance accrue pour certains États

Le 4 juin, la Commission européenne a publié ses évaluations des finances publiques de l'Union. Si la situation est stable pour la Hongrie, Malte, la Pologne et la Slovaquie, la Roumanie inquiète en raison de déficits persistants. L'Autriche pourrait faire l'objet d'une procédure pour déficit excessif. Douze États respectent les plafonds de dépenses, tandis que Chypre et les Pays-Bas présentent des risques d'écart. Concernant les déséquilibres macroéconomiques, l'Allemagne et Chypre sont reclassées comme stables, mais la Roumanie reste en alerte. Des lignes directrices actualisées visent à renforcer l'emploi et l'inclusion. [Lire la suite](#)



Stratégie numérique pour renforcer les partenariats internationaux

La Commission européenne et la haute représentante ont présenté, le 5 juin, une stratégie numérique internationale visant à faire de l'Union européenne un acteur fiable dans la coopération technologique mondiale. Dans un contexte géopolitique tendu, cette stratégie entend soutenir la transition numérique des pays partenaires, promouvoir un ordre numérique fondé sur des règles et renforcer la compétitivité de l'Union. Elle repose sur des partenariats renforcés, une offre technologique combinant investissements publics et privés, et la défense des valeurs européennes dans des domaines clés comme l'IA, la cybersécurité ou la gouvernance numérique. [Lire la suite](#)



Matières premières : 13 projets stratégiques avec des pays tiers

Le 4 juin, la Commission européenne a retenu 13 projets stratégiques situés hors de l'Union européenne pour sécuriser l'approvisionnement en matières premières critiques et soutenir la création de valeur locale. Ces projets, répartis dans des pays comme le Canada, la Serbie, l'Ukraine ou la Zambie, concernent notamment le lithium, le cobalt, les terres rares et le cuivre. Ils visent à renforcer la compétitivité des secteurs européens comme les énergies renouvelables, l'automobile ou la défense. Un investissement global de 5,5 milliards € est estimé pour leur mise en œuvre. [Lire la suite](#)



Pacte européen pour l'océan

Le 5 juin, la Commission européenne a adopté un Pacte européen pour l'océan, visant à protéger les océans, dynamiser l'économie bleue et renforcer les communautés côtières, insulaires et des régions ultrapériphériques. Ce pacte s'articule autour de six priorités : restauration des écosystèmes marins, compétitivité durable des secteurs maritimes, soutien aux territoires côtiers, innovation scientifique, sécurité maritime et gouvernance internationale. Il prévoit également un futur "Ocean Act" d'ici 2027 et un tableau de bord de suivi public pour garantir une mise en œuvre coordonnée et efficace. [Lire la suite](#)

■ Conseil :



Réunion des ministres des transports et des télécommunications

Les ministres ont adopté, le 5 juin, une position sur la révision des droits des passagers aériens. Ce texte, en discussion depuis 12 ans, introduit plus de 30 nouveaux droits, de l'achat du billet jusqu'à l'arrivée à destination. Les ministres ont aussi échangé sur la mise à jour du paquet "contrôles techniques routiers" et les défis climatiques liés au transport. Le 6 juin, ils ont adopté un schéma directeur pour une meilleure gestion des crises et incidents de cybersécurité en Europe. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ BCE :



La BCE baisse ses taux directeurs

Le 5 juin, la Banque centrale européenne a abaissé ses trois taux directeurs de 25 points de base, ramenant la facilité de dépôt à 2%. Cette décision s'appuie sur une inflation proche de l'objectif de 2% à moyen terme, une modération des salaires et une croissance du PIB estimée à 0,9% en 2025. L'institution confirme son engagement à ajuster ses instruments en fonction des données, tout en se tenant prête à réagir à toute menace sur la stabilité des prix. [Lire la suite](#)

■ Trilogue :



Lutte contre la pêche non durable : des règles européennes renforcées

Le Conseil est parvenu à un accord provisoire avec le Parlement européen pour améliorer les règles visant à lutter contre les pratiques de pêche non durables autorisées par les pays tiers. Le nouveau règlement prévoit des mesures en cas de quotas discriminatoires ou de pratiques menaçant la durabilité des stocks. Un délai de 90 jours est désormais accordé aux pays mis en cause pour répondre aux notifications de l'Union européenne. [Lire la suite](#)

■ Diplomatie :



Réunion ministérielle sur la justice avec les Etats-Unis

Varsovie a accueilli la réunion ministérielle Union européenne-Etats-Unis, les 2 et 3 juin, sur la justice et les affaires intérieures. Cette réunion était organisée par la présidence polonaise du Conseil. Les discussions ont porté sur le renforcement de la coopération transatlantique en matière de sécurité, de lutte contre la criminalité organisée, de cybersécurité et de soutien à l'Ukraine face à l'agression russe. Les participants ont souligné l'importance d'une collaboration accrue pour faire face aux défis communs dans ces domaines. [Lire la suite](#)

■ Cour de Justice :



Un parent ne peut être pénalisé pour avoir accompagné son enfant en Europe

La Cour de justice de l'Union européenne a affirmé, le 3 juin, qu'un parent ressortissant d'un pays tiers ne peut être sanctionné pour aide à l'entrée irrégulière du seul fait qu'il accompagne son enfant mineur dont il a la garde. Cette décision fait suite à l'affaire d'une femme arrivée en Italie avec sa fille et sa nièce, toutes deux mineures. La Cour considère qu'il s'agit de l'exercice de sa responsabilité parentale, non d'une infraction. Elle rappelle que punir un tel comportement porterait atteinte au droit à la vie familiale et aux droits fondamentaux des enfants. [Lire la suite](#)

■ Allemagne :



Première rencontre à la Maison Blanche

Le 5 juin, le chancelier allemand, Friedrich Merz, a rencontré le président américain, Donald Trump, à la Maison-Blanche. Les discussions ont porté sur les relations économiques bilatérales, la sécurité internationale et la guerre en Ukraine. Lors de cette rencontre, le chef du gouvernement allemand a souligné l'importance d'une coopération transatlantique renforcée et d'une pression accrue sur la Russie. Le président américain a salué les efforts de l'Allemagne en matière de dépenses de défense, tout en exprimant des réserves sur l'efficacité des sanctions contre Moscou. [Lire la suite](#)



Rejet judiciaire de la politique migratoire du nouveau chancelier

Le 2 juin, sur requête de trois réfugiés somaliens, le tribunal administratif de Berlin a jugé illégal le refoulement aux frontières des demandeurs d'asile, mis en place par le gouvernement de Friedrich Merz. Le renvoi à la frontière des demandeurs d'asile était largement critiqué par les Etats européens qui considéraient cette pratique comme contraire au règlement Dublin sur lequel se fonde la politique communautaire du droit d'asile, et pénalise les Etats membres frontaliers avec l'Allemagne. Le ministre fédéral de l'Intérieur, Alexander Dobrindt, a considéré que cet arrêt ne pourra pas faire jurisprudence. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Bulgarie :



La Bulgarie prête à adopter l'euro d'ici au 1er janvier 2026

Le 4 juin, la Commission européenne a annoncé que la Bulgarie remplissait désormais tous les critères nécessaires pour rejoindre la zone euro, dès le 1er janvier 2026. Cette conclusion figure dans le Rapport de convergence 2025 qui valide le respect par Sofia des exigences économiques, législatives et d'intégration requises. L'adoption de l'euro devrait renforcer l'économie bulgare en facilitant le commerce, l'investissement et l'accès au financement. La décision finale reviendra au Conseil, après consultation du Parlement européen, de la BCE. [Lire la suite](#)

■ Danemark :



Préparation de la présidence danoise du Conseil

Le 3 juin, la Première ministre danoise Mette Frederiksen a reçu la présidente du Parlement européen Roberta Metsola afin d'évoquer la présidence danoise du Conseil à compter du 1er juillet. Elle a annoncé un changement majeur dans la politique budgétaire de son pays. Traditionnellement membre des "Frugaux", avec l'Autriche, les Pays-Bas et la Suède, le Danemark s'opposait à l'augmentation du budget européen. Mette Frederiksen juge désormais cette position inadaptée face aux menaces géopolitiques, notamment la guerre en Ukraine. Elle appelle à renforcer la défense européenne, affirmant qu'"une Europe incapable de se protéger est condamnée". [Lire la suite](#) - [Autre lien](#) - [Autre lien](#)

■ France :



Visite du président brésilien Lula

Lors de sa visite à Paris les 5 et 6 juin, le président brésilien Lula da Silva a appelé le président de la République française, Emmanuel Macron, à ratifier l'accord commercial entre l'Union européenne et le Mercosur. Il a souligné l'importance de finaliser cet accord pendant la présidence brésilienne du Mercosur au second semestre. Il a également exprimé son désir de signer l'accord d'ici la fin de l'année et a insisté sur la nécessité d'une coopération renforcée entre les deux parties. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Italie :



Rencontre entre Giorgia Meloni et Emmanuel Macron

Le 3 juin, la présidente du Conseil italien, Giorgia Meloni, a accueilli à Rome le président français Emmanuel Macron. Cette rencontre visait à renforcer la coopération entre l'Italie et la France sur des dossiers comme la sécurité européenne, la gestion des flux migratoires et les relations économiques. Cette réunion marque une étape importante dans la relance du dialogue franco-italien avec une volonté mutuelle de renforcer le traité du Quirinal. Une nouvelle rencontre est prévue en France début 2026. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Lituanie :



Sommet du groupe des neuf (B9)

Le 2 juin, à Vilnius, s'est tenu le sommet du groupe dit Neuf de Bucarest regroupant les chefs d'Etat et de gouvernement de Bulgarie, République tchèque, Estonie, Hongrie, Lettonie, Lituanie, Pologne, Roumanie et Slovaquie, ainsi que des pays nordiques (Danemark, Finlande, Islande, Norvège et Suède). À cette occasion, le président ukrainien Volodymyr Zelensky, a rencontré le nouveau président roumain, Nicușor Dan. Cette réunion visait à renforcer les relations bilatérales, notamment dans les domaines de la sécurité, de la coopération diplomatique et du soutien à l'intégration de l'Ukraine à l'Union européenne et à l'OTAN. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Pays-Bas :



Geert Wilders fait tomber la coalition néerlandaise

Le 3 juin, Geert Wilders, leader du Parti pour la Liberté (PVV), a annoncé le retrait de son parti de la coalition gouvernementale néerlandaise, provoquant ainsi la chute du gouvernement en place. Cette décision résulte du refus de ses partenaires de soutenir son plan de dix points qui vise à durcir les politiques d'asile, incluant la fermeture des frontières et la déportation des réfugiés syriens. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Pologne :



Discours du Premier ministre Donald Tusk devant le Parlement polonais

Le 2 juin, le Premier ministre polonais, Donald Tusk, a déclaré dans une allocution télévisée son engagement à œuvrer pour une Pologne libre et souveraine. Il a également exprimé sa volonté de coopérer avec le nouveau président élu, tout en réaffirmant les priorités de son gouvernement en matière de sécurité et de politique étrangère. Le lendemain, le 3 juin, il a annoncé son intention de solliciter la confiance du Parlement polonais le 11 juin. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Portugal :



Nouveau gouvernement

Le président sortant de l'Assemblée, José Aguiar-Branco, (PSD), a été réélu par 202 voix le 3 juin. Le 4 juin, le Premier ministre Luís Montenegro a dévoilé la composition de son gouvernement qui a été investi par le président Marcelo Rebelo de Sousa. Le gouvernement compte seize ministres dont six femmes. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#) - [Autre lien](#)

■ Moldavie :



Solidarité réaffirmée et soutien à l'adhésion à l'Union européenne

La 9ème réunion du Conseil d'association UE Moldavie s'est tenue à Bruxelles, le 4 juin, en présence du Premier ministre moldave, Dorin Recean. La réunion a porté sur les relations bilatérales entre la Moldavie et l'Union européenne, le dialogue politique et les réformes, la coopération et la convergence dans le domaine de la politique étrangère et de sécurité, et sur la coopération économique et sectorielle, en particulier dans les domaines de l'énergie, du commerce et des questions liées au commerce. [Lire la suite](#)

■ Monaco :



Visite d'État du président français Emmanuel Macron

Emmanuel Macron a effectué une visite d'État à Monaco les 7 et 8 juin - la première d'un président français depuis 1984. Il a été accueilli par le Prince Albert II. Les discussions ont porté sur l'accord douanier dans le but de renforcer la coopération douanière entre les deux pays, notamment pour mieux tracer les flux d'argent liquide. L'avenant signé renouvelle la Convention douanière signée en 1963. Ils ont évoqué la protection des océans, à la veille de la Conférence des Nations unies sur l'Océan à Nice. Un forum sur l'économie bleue a été organisé, soulignant l'engagement des deux nations pour une coopération durable. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Royaume-Uni :



Nouvelle stratégie de défense

Le 2 juin, le gouvernement britannique a annoncé le lancement d'une "Strategic Defense Review", un plan de défense pour le Royaume-Uni. Le Premier ministre, Keir Starmer, a annoncé que la paix n'était plus une certitude et que la dissuasion devenait désormais un impératif. Ce plan entreprend la construction de douze sous-marins nucléaires en partenariat avec les États-Unis et l'Australie d'ici à 2030. Un investissement de 15 milliards £ est prévu pour moderniser l'arsenal nucléaire britannique et disposer de nouvelles usines de munitions. Enfin, le gouvernement britannique a annoncé une dépense de 350 millions £ afin de livrer plus de 100 000 drones à l'Ukraine en 2025. [Lire la suite](#)

■ Ukraine :



Approche européenne coordonnée pour l'accueil des réfugiés ukrainiens

Le 4 juin, la Commission européenne a présenté une stratégie commune pour l'avenir des réfugiés ukrainiens dans l'Union européenne qui prévoit la prolongation de la protection temporaire jusqu'en mars 2027. Cette mesure assure stabilité et sécurité juridique pour les personnes déplacées et les États membres qui les accueillent. Elle s'accompagne d'une recommandation visant une sortie progressive de ce régime, en facilitant l'accès à d'autres statuts de séjour ou le retour volontaire en Ukraine. La Commission prévoit aussi la création de centres d'information et la nomination d'un envoyé spécial, dans un souci de coordination renforcée avec les autorités ukrainiennes. [Lire la suite](#)



La FAO appelle à un soutien urgent pour les agriculteurs ruraux

Le 2 juin, la FAO a alerté sur la situation critique des communautés rurales ukrainiennes, sévèrement touchées par la guerre. Les agriculteurs peinent à planter et produire en raison de mines, de pénuries d'intrants et d'infrastructures détruites. Plus de 250 000 familles ont déjà reçu une aide, mais les besoins restent immenses. La FAO appelle à un soutien immédiat en semences, engrais et équipements pour éviter une crise alimentaire. Elle insiste sur la nécessité d'une aide internationale coordonnée pour préserver les moyens de subsistance en zones rurales. [Lire la suite](#)

■ ONU :



Troisième conférence sur l'océan

Le Secrétaire général des Nations unies Antonio Guterres a ouvert, le 9 juin à Nice, la troisième Conférence de l'organisation sur l'océan (UNOC3) coprésidée par la France et le Costa Rica en présence de plus de soixante chefs d'Etat et de gouvernement. Le but est de préserver les océans et de faire face aux menaces qui pèsent sur le milieu marin : exploitation des fonds marins, surpêche, réchauffement, pollution plastique, acidification des eaux. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ OTAN :



Renforcement des capacités et soutien à l'Ukraine

Le 5 juin, les ministres de la Défense des pays de l'OTAN ont adopté de nouveaux objectifs capacitaires destinés à renforcer l'Alliance, et faire en sorte que celle-ci soit prête au combat pour les années à venir. Lors du Conseil OTAN-Ukraine, réuni avec le ministre ukrainien de la Défense, Rustem Umerov, les pays de l'Alliance se sont engagés à apporter au pays une assistance supplémentaire en matière de sécurité de plus de 20 milliards €. Enfin, le général Alexis G. Grynkewich est nommé au poste de commandant suprême des forces alliées en Europe.

. [Lire la suite](#)

■ Etudes/Rapports :



Rapport annuel sur l'indépendance judiciaire, l'intégrité politique et la transparence

Le 5 juin, le Groupe d'Etats contre la corruption (GRECO) du Conseil de l'Europe a publié son rapport annuel pour 2024. Le rapport fait état de vives préoccupations face aux menaces persistantes pesant sur l'indépendance de la justice et la transparence du financement politique dans certains États membres. Tout en saluant les réformes positives engagées dans certains pays, il exhorte les États à renforcer les structures assurant la séparation des pouvoirs. [Lire la suite](#)



Un label européen pour orienter l'épargne vers les entreprises locales

Pour mieux financer la croissance en Europe, la France, l'Espagne, l'Allemagne, l'Estonie, le Luxembourg, les Pays-Bas et le Portugal ont lancé, le 5 juin, le label Finance Europe. Il vise à flécher l'épargne longue vers les entreprises européennes. Le label reposera sur une détention minimale de cinq ans, sans garantie publique en capital. Il sera autodéclaré par les acteurs financiers et contrôlé au niveau national. Attendu pour 2026, il ambitionne de renforcer l'autonomie économique de l'Union européenne. [Lire la suite](#)



Rapport européen sur les drogues

Selon le rapport annuel de l'Agence de l'Union européenne sur les drogues (EUDA) publié le 5 juin, les drogues font des ravages sur tout le continent en raison de la dépendance, de l'augmentation de la violence des gangs et du fardeau qui pèse sur les systèmes de santé. Elle estime que les produits de synthèse dérivés du cannabis, opioïdes et cathinones - aux effets similaires aux amphétamines - "gagnent du terrain", et constituent une "menace émergente". [Lire la suite](#)

■ Culture :

Camille Claudel et Bernhard Hoetger à Berlin

Le Staatliche Museen de Berlin accueille, jusqu'au 28 septembre, l'exposition "Camille Claudel and Bernhard Hoetger Emancipation from Rodin". Les deux artistes sculpteurs, Camille Claudel et Bernhard Hoetger sont unis par leur quête de reconnaissance et leur décision de rompre avec le maître de la sculpture française, Auguste Rodin. Cette exposition composée de 140 objets, dont 67 œuvres d'art, est l'occasion de découvrir ou de redécouvrir les œuvres de ces deux artistes de l'avant-garde parisienne. [Lire la suite](#)



Corto Maltese à Arc-et-Senans

Lieu historique, la Saline Royale d'Arc-et-Senans, dont on célèbre cette année les 250 ans, inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO depuis 1982, présente jusqu'au 9 novembre une exposition dédiée à l'univers marin de Corto Maltese. Le héros d'Hugo Pratt est à l'honneur avec l'exposition "Corto Maltese, un monde en aventure". [Lire la suite](#)

THYSSEN- BORNEMISZA MUSEO NACIONAL

Isabel Coixet à Madrid

Le musée Thyssen-Bornemisza à Madrid accueille dans le cadre du programme PhotoEspaña 2025 une exposition jusqu'au 14 septembre regroupant les œuvres de collage de la réalisatrice et scénariste Isabel Coixet. Elle présente une continuité entre le travail cinématographique et le travail de collage de l'artiste. Parmi les œuvres présentées, se trouvent notamment les plans préparatoires employés par certains réalisateurs. [Lire la suite](#)

HAYWARD GALLERY

Yoshitomo Nara à Londres

Jusqu'au 31 août, la Hayward Gallery à Londres présente une exposition de Yoshitomo Nara, l'un des artistes contemporains les plus emblématiques du Japon. Ses œuvres couvrent un large éventail de supports – de la peinture et du dessin à la sculpture et aux installations massives. Il s'agit de la toute première exposition de Nara dans une institution publique au Royaume-Uni. [Lire la suite](#)



Festival de Ravenne

Le Ravenna Festival se tient jusqu'au 13 juillet. L'événement, créé en 1990, est une manifestation pluridisciplinaire dont la programmation inclut musique,, opéra, théâtre et danse. Ravenna, avec ses huit monuments inscrits au patrimoine mondial de l'Unesco, se transforme en une formidable scène à ciel ouvert. [Lire la suite](#)



36e Biennale d'art graphique à Ljubljana

Jusqu'au 12 octobre, la Biennale des arts graphiques de Ljubljana présente une édition ambitieuse et poétique intitulée "The Oracle: On Fantasy and Freedom". Organisée par le Centre international des arts graphiques (MGLC), cette 36e édition fait de l'art un espace d'imagination, de réinvention et de transformation. La Biennale pose une question centrale : comment l'art peut-il être perçu comme une force alliée, capable de changer le monde ? [Lire la suite](#)



Festival Bach à Leipzig

Le Bachfest se tient à Leipzig du 12 au 22 juin. Ce festival, né en 1904, met à l'honneur le compositeur allemand Johann Sebastian Bach. Au programme, des concerts de musique classique, mais aussi une expérience en réalité virtuelle afin de découvrir Bach en concert et d'autres activités pour se rapprocher du célèbre artiste. [Lire la suite](#)



Festival O/Modernt à Stockholm

Du 13 au 15 juin, la ville de Stockholm accueille le Festival O/Modernt. Entre performances éclectiques, créations contemporaines et projets pédagogiques, O/Modernt développe une vision vivante, ludique et humaine de la musique. Le festival mêle les musiques baroques et rock, faisant dialoguer le classique et le contemporain. [Lire la suite](#)



Exposition Cléopâtre à Paris

Jusqu'au 11 janvier 2026, l'Institut du Monde Arabe à Paris consacre une exposition à Cléopâtre. L'événement retrace son parcours historique et explore sa transformation en icône culturelle. Œuvres, documents et fouilles récentes révèlent ses multiples visages : reine, stratège, mythe. L'exposition interroge aussi la construction de son image à travers les siècles. [Lire la suite](#)

Réduisez vos impôts en soutenant la Fondation !

Réduisez vos impôts en soutenant la Fondation et participez avec nous à la construction de l'Europe de demain !

Contribuez, par votre soutien à la Fondation, à la promotion des valeurs européennes de démocratie, de paix, de solidarité, et de prospérité de l'Europe.

Reconnue d'utilité publique, la Fondation Robert Schuman peut recevoir des dons et des legs des particuliers et des entreprises.

Je fais un don et je réduis mon impôt.

■ L'agenda :

 9- 13 juin

Conférence des Nations unies sur l'Océan (Nice)

 12 et 13 juin

Conseil "Justice et intérieur" (Luxembourg)

 12 juin

Parution du rapport Schuman (France)

 16 et 17 juin

Sommet du G7 (Canada)

 16 juin

Conseil "Transports, télécommunications et énergie" (Luxembourg)



La Lettre n°1115

PDF

en Français -- Édition du Mardi 10 juin 2025

↓ Je télécharge

La Lettre est également disponible dans les langues suivantes :



👍 J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

**Helen Levy, Stefanie Buzmaniuk ;
Catherine d'Angelo, Florine Chabat-
Courede, Louise Rousseau, Sophie
Riondet, Léane Ramos, Pia de Bernardi**

N° ISSN: **2729-6482**

Une question, une suggestion ?

Contactez-nous !

info@robert-schuman.eu

Rédacteurs en chef :

Juliette Bachschmidt

Directeur de la publication :

Pascale Joannin

[Cliquez ici si ce mail ne s'affiche pas correctement.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter. {LINK}